

Los incidentes militares en Francia

Lo que la prensa francesa ha dado en llamar incidentes militares y que en realidad son actos de insubordinación, están siendo objeto de muchos comentarios, principalmente por la prensa socialista.

De lo ocurrido en Rodet se tienen los siguientes detalles:

El miércoles por la tarde algunos soldados del 123 regimiento de infantería después de haber celebrado una reunión en un café, decidieron hacer una manifestación contra el mantenimiento en filas.

Enteradas de este proyecto las autoridades militares, procedieron a un riguroso llamamiento, lo que motivó por parte de los soldados organizadores de la manifestación que precipitaran el movimiento.

A las diez sonó un toque de corneta; 200 soldados bajaron al patio del cuartel cantando algunos de ellos la Internacional y procurando hacer presiones, entre sus compañeros.

En seguida el comandante Enjby salió al paso de los manifestantes, y los suboficiales presentes cerraron las puertas del cuartel, haciendo retroceder a los manifestantes.

Los directores de la manifestación fueron encarcelados e interrogados por el coronel Escudier.

Los dos batallones en que se reclutaron los insubordinados fueron enviados al campo para ejecutar una larga marcha, de la cual regresaron sin que hubiese ocurrido el menor incidente.

A consecuencia de estos hechos, veinte soldados serán juzgados en consejo de guerra.

«El Eco de París» y «Le Matin», dicen que los incidentes de la insubordinación de Rodet revistieron carácter muy grave.

El coronel cogió y echó al suelo al corneta que tocaba llamada; otro soldado se precipitó en auxilio del corneta, y entonces el jefe cogió el fusil a dicho soldado y lo tendió en el suelo de un culetazo.

Acudieron los suboficiales con bayonetas calada y se trabó una lucha que duró 45 minutos.

En París se ha reunido el partido socialista, aprobando una moción de hostilidad contra toda prolongación del servicio militar.

Varios oradores, especialmente Augagneur, echaron sobre el Gobierno la responsabilidad de los dolorosos incidentes que vienen ocurriendo en las tropas del Ejército.

Afirmaron, esto no obstante, que sea la que fuere la responsabilidad gubernamental, a los soldados amotinados debe atribuírsele su conducta.

Augagneur, recordando la indulgencia con que han sido tratados los oficiales en los incidentes ocurridos, pidió indulgencia para dichos soldados.

Miscelánea extranjera

Ha sido asesinado en Shanghai el general Isum-san, contra quien se lanzó una bomba. Créese que se trata de una conspiración tramada por los revolucionarios que no aceptan la presidencia de Yuan Shi-Kai, de quien era firme partidario el general.

Informan de Buenos Aires que el presidente de la República y los ministros han visitado a los heridos por la explosión de una caldera en las obras del puerto; dos de estos heridos han muerto. El entierro de las víctimas se ha hecho a expensas del Estado y el fúnebre acto ha sido de veras imponente.

De Marruecos:

Noticias de Marquiaz informan de que la columna Coudein, que opera en Tafudat, fué atacada por una harka de dos mil fusiles, pertenecientes a la tribu de los Zinou-Zmut.

La columna lanzó sobre los rebeldes dos batallones, dispersando a los enemigos hacia Tontana. Un nuevo grupo mandado por Hemu Zahani en persona, acudió en socorro de los fugitivos, que se rehicieron, entablándose un violento combate, pero fueron rechazados finalmente por la artillería, con grandes pérdidas.

Los franceses tuvieron dos muertos y ocho heridos, dos muy graves.

De Uxda dicen que el campamento de Mekun vióse atacado por un grupo de más de 700 indígenas, los cuales fueron rechazados con pérdidas enormes.

Las fuerzas francesas tuvieron diez heridos.

En Berlín se celebró la boda de la princesa Victoria Luisa, hija del Kaiser, con el duque de Cumberland. La fiesta se ajustó al ceremonial que ya conocen nuestros lectores.

El Czar ha salido de Berlín para Wiersbolow, acompañándole hasta la misma estación el emperador Guillermo.

La «Gaceta de la Alemania del Norte» dice que es muy significativo el hecho de que se hayan encontrado en Berlín, en amistosas relaciones, el Rey de Inglaterra, el Czar de Rusia y el emperador de Alemania; a pesar de que no tiene nada de político el motivo que les ha congregado, es indudable que el hecho se puede interpretar como un nuevo síntoma de que Europa puede tener plena confianza en la resolución totalmente pacífica de la cuestión oriental.

Esto mismo indica el acuerdo tomado por la asamblea de embejadores reunida en Londres, dejando que Turquía y los Estados aliados se entiendan directamente en la fijación de las bases preliminares para la paz, acuerdo que han asentido en seguida las cancillerías de las grandes potencias europeas.

El periódico parisiense «La Figaro» precisando la comunicación del ministerio de la Guerra, que desmiente la noticia de haber sido castigados sesenta oficiales, dice que está autorizado para anunciar oficialmente que ninguna oficial de la guarnición de Toul ni de otra guarnición alguna, ha sido objeto de medidas disciplinarias de ninguna clase.

Según noticias de Albertville, al llegar a Grenoble y en el momento en que atravesaban la calle de las Escuelas, donde está la subprefectura, vióse un grupo de oficiales agredidos a tiros de revólver por un individuo llamado Dubal, que en se-

guida volvió el arma contra sí, hiriéndose gravemente. Habían sido heridos por él un capitán y un sargento; el primero se halla en estado gravísimo.

Reformas en Instrucción Pública

El ministro de Instrucción señor Lopez Muñoz, después de salir de despachar con Su Majestad, manifestó que no había sometido ningún decreto a la firma del Rey, y que había dado cuenta a don Alfonso del estado en que se encontraban los trabajos de su departamento y del próximo presupuesto de Instrucción pública.

Hablando luego con los periodistas, manifestó el ministro que estaba ultimando un decreto relativo a la segunda enseñanza.

—Tengo—dijo—el propósito de enviarlo muy pronto a estudio del Consejo de Instrucción para que éste informe lo antes posible y poder ponerlo en vigor para principios del próximo curso.

Es necesario modificar el plan de enseñanza tal como se estudia hoy en los Institutos. Los estudios que constituyen el Bachillerato entiendo que no pueden estar sujetos a un molde inflexible. Deben adaptarse a la distinta vocación del individuo y aún hasta a la aptitud de las diferentes regiones. Por eso quiero hacer obligatoria una enseñanza general y luego habrá otros estudios especiales literarios, técnicos y científicos, que se amolden a la vocación de cada estudiante.

También me propongo estudiar el asunto de los libros de texto.

Para vender

Lo están las siguientes fincas: Primero. Casa números 41 y 41 A de la calle de San Manuel de esta ciudad.

Segundo. El predio «Binixique Vell», con todo el ganado de dotación y mitad del de extradotación.

Para informes, dirigirse al procurador don Francisco Ponsetí Vinent. 108

Hablemos de caciquismo!

Bajo este título hemos recibido el artículo siguiente que con gusto publicamos:

«En sesión extraordinaria de segunda convocatoria en el día de ayer el Excmo Ayuntamiento de esta ciudad, procediendo por sorpresa, acordó nombrar Veterinario municipal a don Luis Fiol, que presta gratuitos sus servicios en el Matadero de Palma».

Entre los aspirantes a la citada plaza figura mi ilustrado Profesor, residente en la Península, escritor correcto, de fama reconocida y que le abonan entre otras condiciones la de ser un práctico consumado, a más de otras dotes personales: el señor Gonzalez Marcos.

Otro de los concursantes es el señor Goñia Jover, conocido por su reputación en la isla, autor de una cartilla, en la que estudia las principales enfermedades del ganado vacuno de Menorca que fué premiada por la Sociedad «Sindicato Agrícola». Autor de varios trabajos sobre la tuberculosis animal y que en la actualidad sigue una hermosa e interesante campaña antituberculosa en el diario «La Voz de Menorca», bajo las iniciales G. J. propias de sus apellidos.

Y el elegido por nuestro Ayuntamiento en gracia de ser el señor Fiol, hijo de cierta personalidad republicana de Palma; señor que nadie duda que conoce. Sin duda los republicanos que han dado el nombramiento esperarán de él que venga a poner en práctica en Menorca el programa de descentralización que tanto les interesa y a dar solución práctica, que ya va produciendo efecto con el tal nombramiento el problema Balear, de absorción mallorquina, que con tanto interés defienden el republicanismo menorquín.

El señor Fiol, que no conocemos ni por sus trabajos ni personalmente, merece de nosotros todos los respetos. Para los concejales por servir a un señor que viene a inmiscuirse en los asuntos de Menorca, y hacerse de

ella un feudo, les obliga que con sus votos y nuestro presupuesto, saciemos el hambre de sus paniguados, aun cuando sea a costa de otros con mejores derechos, solo pueden inspirarnos compasión.

Yo no dudo que los aspirantes, por vosotros postergados, sabrán sacar cuenta de vuestro acto. A ninguno de los citados les han de faltar medios de defensa; ambos tienen acreditada su pluma y sabrán cantar las verdades del barquero. Acábensese ya los embrosos que ya va siendo hora de que en el reloj del tiempo haya sonado la de decir las verdades, pesen a quien pesen, somos de los que siempre han creído que solo por la verdad se progresa.

A los que sois concejales y con vuestros votos habeis sancionado el nombramiento del señor Fiol, dejando sin premio, no ya mi amigo señor Gonzalez Marcos, que por ser forastero no quiso sacar a colación, si no al otro concursante hijo de Menorca, que en ella ha encañecido, buscando soluciones a los variados problemas que vosotros intentais resolver y cuya resolución habeis de encargar al que desempeña la plaza; a vosotros que a más de concejales de la mayoría formais parte integrante del Directorio que rige los acuerdos de esa misma mayoría, me dirijo preguntando ¿o habeis sentido el tic-tac de vuestra conciencia después de consumado vuestro acto? ¿tengo derecho para deciros ¿que habeis hecho de aquella bandera de emancipación que por Menorca habeis paseado? ¿Vosotros predicais la conveniencia de romper las amarras que nos unen a Mallorca y os hacéis cacicavos y creais para ello un cacicato mallorquín; intentais sacudir el yugo de la Balear mayor por su acción absorbente y os arrodillais para besar el pie de quien os convierte en esclavos, sin mirar antes que ocasionais perjuicios a terceras personas.

¿Que habeis hecho de aquella bandera repirol? ¿si al menos pudierais contestarme diciendo que la habeis vendido por un plato de lentejas! ¿pero no! ni sois franceses ni sois sinceros y el ser republicanos franqueza y sinceridad requiere, habeis de de-

cir que la habéis pisoteada y rota... el cambio de recibir un favor, el que os envuelva ese vuestro señor en una de sus compasivas miradas desde el alto sitial en que vosotros mismos le habéis elevado.

Ya podéis hablar de caequismo... el pueblo sabrá juzgarlo. Por fortuna no todos los concejales eran del mismo parecer, lo que nos prueba que todavía queda algo sano sobre lo cual podrán los otros estudiar el verdadero camino que debiéramos sentir por nuestra Menorca y para sus hijos.

X.

MAHON

Según leemos en «La Voz de Menorca» del jueves, a propuesta del concejal señor Beltrán, se sometió a la comisión de Hacienda el estudio de los medios de favorecer la empresa del Principal y con ella a la Beneficencia Pública, ya que examinados los conciertos del Principal y el Verano, resultan desiguales en perjuicio del primero.

Agrega «La Voz» que esto no es justo, pues que no debe haber más que un solo sistema de pesas y medidas.

Por esta vez estamos en un todo conforme con «La Voz de Menorca», opinando también como nuestro colega que no debe haber más que un solo sistema de pesas y medidas y ya que el público paga sin protestas este impuesto del diez por ciento sobre espectáculos, justo es que esta cantidad vaya a parar a la Beneficencia a nombre de la cual se recauda, y no que este benéfico nombre sirva como hasta hoy de amparo para que se lucren ciertos empresarios.

Años atrás se pagaba lo mismo en un teatro que en otro, quince y veinte céntimos como entrada general, cuando trabajaba un número de variedades.

Como el diez por ciento de los veinte céntimos son dos céntimos, las empresas creyeron que el público lo mismo pagaría dos, que cinco y en cinco céntimos aumentaron el precio de entrada, hasta en el Nuevo Cine en que solo se pagaban quince céntimos, resultando de ello que el Ayuntamiento puso un impuesto de un diez por ciento y las empresas lo ascendieron a un veinte y cinco y treinta y en vez de ser llamadas al orden como era lo lógico, lo que se hace es entablar conciertos con los que acaban por no pagar ni el tres por ciento de lo recaudado.

Esto no tiene nombre, y como los concejales que forman la comisión de Hacienda son representantes del pueblo y por tanto sus defensores y no los defensores de los intereses de las empresas teatrales, esperamos que obrando en conciencia o bien quitando este impuesto que por la irrisoria cantidad que se recauda mas valiera que no existiera, o se obligará a que todos sin distinción paguen el diez por ciento de lo recaudado en teatros como es lo justo, ya que al fin y al cabo con ello no se perjudica en nada a las empresas, sino al público, y este paga y calla.

Lo triste es que esta pague y los otros lo aprovechen.

Esta noche habrá en San Francisco vigilia pública solemne en honor del Sagrado Corazón de Jesús, Titular del Turno segundo de esta Sección. Predicará por vez primera en esta ciudad el distinguido señor Capellán Castrense del Regimiento Infantería de Mahón núm. 63, don Miguel Saucerañ Pbro. y se cantarán con solemnidad el Te-Deum e Invitatorio. Terminándose con Misa rezada de comunión general a primera hora de la madrugada.

Seguramente que los devotos del Delfico Corazón aprovecharán tan solemnes cultos para presentarle el homenaje de su amor y ofrecerle las presas de la oración, como desagravio de los pecados e ingratiudes de la actual descaída sociedad.

Desde el día primero de junio próximo quedarán abiertos al público los baños en el Hospital Civil.

El nuevo gobernador militar de esta isla Excmo. Sr. D. Francisco Rodríguez Sanchez de Espinosa, está disfrutando de unos días de licencia, siendo probable no pase a Menorca a hacerse cargo de su nuevo mando, hasta mediados de Junio próximo.

El ganero Rodríguez llevará a sus actuales ayudantes señores Verdugo y Samaniego.

En las primeras horas de la mañana de hoy ha llegado procedente de Palma el vapor correo «Mahón», al mando de su capitán don Tito Ginnart, debiendo salir para Barcelona esta tarde a las cinco y media.

En las primeras horas de mañana es esperado directo de Barcelona el vapor correo «Monte-Toro».

Ha Ciudadela llegará el vapor de su nombre, procedente de Palma, en las primeras horas.

El Boletín Oficial de la Provincia correspondiente al jueves 29 del corriente, inserta los extractos de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento y Junta Municipal de Ferrerías durante el cuarto trimestre del finido año de 1912.

El brigada del cuarto regimiento de Ingenieros Zapadores Minadores Juan Vinent, ha sido destinado a continuar sus servicios en las tropas afectas a la Comandancia de Ingenieros de Menorca.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la tos ferina, bronquitis, toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. 53

Hemos recibido un atento B. L. M. del nuevo Administrador de la Aduana don Antonio Píera y Ochoa el cual nos notifica haber tomado posesión del cargo que le fué conferido por Real Orden de 30 de Abril último.

Agradecemos la fina atención tenida con nosotros deseándole prosperidades y aciertos en el nuevo cargo.

El diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica dos reales órdenes concediendo el correspondiente permiso para contraer matrimonio al primer teniente del Escuadrón Cazadores de Menorca don Jaime de Olaya y al segundo teniente (E. R.) del Regimiento de Menorca don Bartolomé Galmés.

Los ricos helados tan solicitados por el público en la presente estación y ya servidos en el casino Mahonés el día del Corpus se seguirán sirviendo todos los domingos, y días festivos y jueves a partir de mañana.

Por el juez instructor de la Comandancia de Ingenieros de Menorca don José Vila, se cita, llama y emplaza al recluta Francisco Sala Jaume natural de Palma, por falta de concentración a filas.

Por igual delito el Juez Instructor del Regimiento Infantería de Mahón núm. 63 don José Clapes, cita a Vicente Planells Torres, natural de Santa Gertrudis.

LA TISIS tiene un poderoso enemigo en el Jarabe de Hipofosfitos salud.—Se vende en farmacias.

Tuvimos el gusto de ver ensayar la película en dos partes que ha de ser estrenada esta noche en el Teatro

Principal titulada «Falta escondida», y podemos asegurar a nuestros lectores, sin temor a ser desmentidos, que es una de las mejores cintas que se habrán proyectado en esta ciudad durante la presente temporada.

Así es que, si a esto unimos dos estrenos más y repetición de las películas que el jueves llamaron extraordinariamente la atención como son «Los cabellos de la institutriz» y «Amor hasta la muerte», no es aventurado asegurar que el programa que en la noche de hoy se desarrollará en nuestro Coliseo figurará en los anales del Arte cinematográfico.

En la sesión que el pasado miércoles celebró en Palma la Diputación Provincial bajo la presidencia del diputado por Menorca don José Feliú, fueron aprobadas las cuentas justificadas de los gastos realizados por la Junta Provincial del Censo electoral de Menorca en los años 1910, 1911, 1912 y actual.

En la misma sesión se dió cuenta de la relación de los Ayuntamientos que no han satisfecho todavía el primer trimestre de la cuota provincial, acordándose señalarles un plazo de diez días para que hayan efectivos sus descubiertos, bajo apercibimiento, en caso contrario, a proceder por vía de apremio.

Por el Ministerio de Hacienda se convoca a oposiciones para proveer 40 plazas de oficiales cuartos.

Los ejercicios comenzarán el día 1.º de noviembre próximo.

El plazo de presentación de solicitudes es desde el 1.º al 30 de septiembre del corriente año.

Los diputados que componían el Congreso el día que fué elegido Presidente el señor Villanueva, eran 205 liberales, 109 conservadores, 23 conjunccionistas, 9 radicales, 5 republicanos independientes, 9 jaimistas, 2 integristas, 10 independientes, 9 regionistas y un agrario. Total 378 diputados.

Al día siguiente o sea el 27 juraron el cargo tres liberales, siendo por tanto el total de diputados de 381.

Tomaron parte en la elección del señor Villanueva 183 liberales, 69 conservadores, 1 jaimista, 4 regionistas, 5 independientes y una papeleta en blanco, otra para el señor Gasset y otra para el señor Luis de Torres. Total 262 diputados que tomaron parte en la votación.

Expéndida sin exageración resultó la fiesta que el Colegio de Hermanos de las Escuelas Cristianas dedicó ayer al Sagrado Corazón.

En la Capilla de la casa se dió una misa de comunión, acarreándose a la sagrada mesa los colegiales, acompañados de buen número de sus respectivas familias, pronunciando antes de distribuir el Pan Eucarístico, una plática hermosísima el Rdo. don Bartolomé Sintas, Pbro., Director Espiritual del Colegio.

Su Divina Majestad estuvo expuesta todo el día, dándole guardia en cuatro reclinatorios los educandos y sus familias; fueron muchas las personas que visitaron al Santísimo Sacramento por primera vez expuesto al público en aquella espaciosa capilla.

Por la tarde después de rezado el Santo Rosario, se organizó una lucida procesión que se vió concurridísima, recorriendo los patios del Colegio deteniéndose en dos altares levantados ad hoc.

Abrió la marcha el pendón de San Juan Bautista de la Salle, siguiéndolo la Adoración Nocturna con sus banderas, el clero de esta ciudad y una representación del de Villa Carlos.

El Excmo. señor Obispo de esta Diócesis, realizó la fiesta con su presencia llevando la Sagrada Custodia bajo palio, cuyas varas sostenían algunos señores padres de los niños que educan los beneméritos Hermanos, produciendo excelente efecto el canto del Reverendo Clero con el ajustado coro de colegiales.

Ya en la Capilla el Santísimo nuestro Prelado dió la bendición, cantándose de un modo admirable el himno del Congreso Eucarístico, concluyendo así la fiesta que recordará siempre el distinguido público que llenaba la residencia de los Hermanos.

Felicitemos al digno Director y Comunidad, y deseamos que se repitan actos como el de ayer, que sirven para avivar la fe y la piedad, y particularmente para que Mahón se convenza de que la educación cristiana es la base de la verdadera felicidad de los pueblos.

Esta mañana en la parroquia de Carmen, se han unido en matrimonio el bizarro capitán de Infantería don Manuel de Aguilar Garrido, con la bella y simpática señorita doña Manuela Alvarez Paz, hija del Registrador de la Propiedad nuestro estimado amigo don Antonio.

Han apadrinado el enlace la madre de la novia y el padre del novio, nuestro distinguido amigo el pundoneroso General de Brigada don Rafael Aguilar, Marqués de Villamarin, bendiciendo la santa unión nuestro

amado Prelado con asistencia del clero de la parroquia citada y del párroco castrense don Lino del Hierro.

Felicitemos cordialmente a la gentil pareja, deseándoles una era inacabable de prosperidades en el estado que principian, trasmitiendo nuestro parabien a sus respetables familias por tan fausto acontecimiento.

Esta tarde embarcarán los cónyuges para Barcelona y Sevilla, donde piensan fijar su residencia.

Hoy sábado por la noche, tendrá lugar, según anunciamos hace días el primer día de la Novena consagrada al Inmaculado Corazón de María Santísima.

Como Su Santidad acaba de conceder sus licencias para la fundación de la Archicofradía del Sagrado Corazón de María unida a la establecida en Roma en la Iglesia de San Eustaquio, esta novena, será todo lo solemne que lo permitan las circunstancias.

El primer día predicará el Reverendo señor Camps, Pbro., y el Domingo en la misa cantada de las ocho de la mañana subirá a la Cátedra del Espíritu Santo, el Reverendo señor Don Jaime Tutó, y en la novena de la noche el señor don Juan Mercada, Párroco de San Francisco.

El Excelentísimo Prelado de la Diócesis celebrará la misa de Comunión del día ocho, día en que termina la novena, y en la noche de este mismo día predicará el señor Quintana coadjutor de Villa Carlos.

Todas las noches después de los cultos de la novena se impondrán los escapularios a las personas que lo deseen, y se inscribirán en la Archicofradía todos los que quieran pertenecer a ella.

Enlazando esta fiesta con los cultos de mes dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, esperamos que los devotos del Sacratísimo Corazón se esmerarán en observar también al día su Dulce Madre.

Fábrica de bolsillos de plata

Necesita uno o dos buenos oficiales. Escribir, indicando referencias y pretensiones: Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia, 10, Palma.

Mosquiteros

Gran novedad. En casa SINTES. Muebles Mahón

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL' and 'BOLSA DE BARCELONA'. Includes items like Interior contado F., Idem A., Idem B., etc.

Idem Orenses primitivas... Franco Paris cheque... Libras cheque... Paga el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 mayo de 1913.

Table with financial data under 'Cotización de la Plata' and 'BANCOS DE VENTA'. Includes items like Platino, Oro fino, Plata fina barra, etc.

Depósito de bolas ley 800 mm. Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 7. Barcelona 31 mayo 1913. Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris.

soldadura... Crisoles ingleses clase superior el número a... Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Alta novedad Moderne Style Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas Libreria de Sucesores de Parpal. Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

CRISIS

En el expreso de ayer llegó procedente de Cádiz S. M. el Rey. Al llegar a Palacio recibió inmediatamente la visita del Conde de Romanones, quien enteró al Monarca del discurso pronunciado en el Congreso por el jefe del partido conservador don Antonio Maura, diciéndole que estimaba como deber ineludible no seguir gobernando sin conocer definitivamente la actitud de los conservadores, cuyo concurso necesitaba a pesar de contar con la confianza de la Corona y de la mayoría, por lo cual presentó a Su Majestad la dimisión del gabinete a fin de que el jefe del Estado procediera a las consultas propias del curso.

Añadió el jefe del Gobierno que un aplazamiento de la crisis sería perjudicial para la Monarquía y para el país, manifestando además que al partido liberal le interesa no retardar ni anticipar el momento en que debe abandonar el Poder.

S. M. el Rey aceptó la dimisión presentada por el conde de Romanones.

Maura en Palacio El señor Maura acudió al Régio Alcázar llamado por S. M. el Rey. Al salir de Palacio manifestó a los periodistas que le interrogaron, que se enteró de la crisis por haberse comunicado el Monarca, quien por teléfono le dió cuenta de lo que ocurría; añadió que había manifestado al Rey todo cuanto el país conoce respecto a su actitud; dando además a entender que no recibirá el Poder de manos del Conde de Romanones.

La Prensa La Prensa se ocupa con mucha extensión del discurso pronunciado en el Parlamento por el jefe del partido conservador. Los periódicos de la derecha aplauden sin reservas la actitud de don Antonio Maura; mientras que los de la izquierda la censuran duramente.

Las Cortes En las sesiones celebradas en el Senado y el Congreso, se leyó la comunicación del Gobierno poniendo en conocimiento de las Cámaras la crisis planteada. Después de dicha lectura se suspendieron las sesiones.

El Sr. Dato Su majestad el Rey llamó al señor Dato para consultarle. El prohombre conservador, por indicación del señor Prado rogó el Conde de Romanones que fuere el Regio Alcázar para suplicar a Su Majestad que aplazara la consulta, al objeto de poder conferenciar antes

de acudir a Palacio con sus correligionarios.

El conde visitó con tal motivo a Don Alfonso, encontrando e cansado del viaje le suplicó, que aplazara las consultas, y así lo acordó Su Majestad.

Comentarios Los círculos políticos se hallan concurridísimos con motivo de los sucesos políticos que ocurren, comentándose de muy distintas maneras la crisis del Gobierno.

Los señores Pablo Iglesias y Lerroux, censuran durante el Conde por haber planteado la crisis sin esperar la terminación del debate político.

Los conjunccionistas se han reunido con el objeto de cambiar impresiones respecto a dichos acontecimientos, habiendo tomado los siguientes acuerdos:

Protestan de la conducta del jefe del Gobierno, que ha burlado al Parlamento, planteando la crisis antes de terminar el debate político.

Y reclaman la inmediata apertura de las Cortes con el objeto de discutir la situación política.

Los regionalistas también se han reunido, habiendo tomado idénticos acuerdos.

Los amigos políticos del señor García Prieto se muestran muy esperanzados de que sea llamado el Marqués de Alucemas para formar gabinete.

El señor Azcárate Interrogado el jefe de los conjunccionistas respecto a si acudiría a Palacio para conferenciar con el Rey en cuanto a la situación política, manifestó que si el Monarca le llamaba, gustosamente acudiría al Régio Alcázar para exponerle su opinión.

Conferencia Al salir de Palacio el conde de Romanones después de haber presentado la dimisión del Gobierno, visitó al Presidente del Senado señor Montero Rios, con el cual estuvo conferenciando largo rato.

Llegada Ha llegado el exministro conservador señor Gonzalez Besada. El ministro de la Gobernación don Santiago Alba, refiriéndose al regreso de dicho político, dijo que constituía una buena pista que debían seguir los que buscan la solución de los actuales acontecimientos políticos; añadiendo que en la resolución de la crisis están más interesados los conservadores que los liberales.

En casa de Maura Al domicilio del jefe del partido

conservador acude gran número de personalidades del partido, con el objeto de visitar a don Antonio y cambiar impresiones respecto a los acontecimientos políticos.

Romanones Aseguras que el señor Maura antes de ir a Palacio celebró una larga entrevista con el señor García Prieto, la cual es objeto de grandes comentarios, siendo opinión muy general que el jefe de los conservadores está dispuesto a prestar su apoyo al Marqués de Alucemas, en caso de que Su Majestad le encargue la formación de Gabinete.

De viaje Ha llegado procedente de Barcelona el capitán general de Cataluña don Valeriano Weyler.

De provincias

Palma Pruebas Se han verificado las pruebas de un nuevo aparato telegráfico que transmite y recibe a la vez por el mismo cable, habiendo dado excelentes resultados.

Del extranjero Francia Combate Comunican de Marruecos que la columna del coronel Heiris fue atacada por una numerosa jarcia, trabándose con tal motivo un reñido combate.

Londres La paz En la conferencia de embajadores que se celebra en esta capital, se firmó ayer la paz entre Turquía y los Estados balcánicos.

Sociedades y Corporaciones LA MARÍTIMA COMPAÑIA MAHONESA DE VAPORES El día 1.º de junio próximo, a las once de la mañana, se reunirá la Junta de Gobierno, en sesión pública extraordinaria, en la Dirección, Infanta, 24, a los efectos de que trata el anuncio que queda de manifestado al público en el escritorio de la citada Dirección.—Mahón 20 mayo

de 1913.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

BANCO DE MENORCA

SOCIEDAD ANÓNIMA.—MAHÓN En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 30 de los Estatutos y de lo acordado por el Consejo de Administración de esta Sociedad, se convoca a una general ordinaria para el día 4 de Junio próximo, a las cinco de la tarde, en el domicilio social, calle del Angel, 10, para dar cuenta de la Memoria y Balance del segundo ejercicio social, faldado en 31 de Marzo último.

Para el caso de que no pudiera celebrarse dicha junta por falta de número de acciones representadas en ella, queda desde luego convocada una nueva reunión para el día 6 del citado mes, a igual hora de las cinco de la tarde, en la que serán válidos los acuerdos que se adopten sea cual fuere el número de accionistas presentes o representados.

Para tener derecho de asistencia a la reunión deberán depositarse en la Caja de la Sociedad en Mahón o en la «Banco Arnús» de Barcelona (Pasaje del Reloj), diez acciones, cuando menos, con cinco días de anticipación a la fecha fijada para la junta.—Mahón 17 de Mayo de 1913.—El Presidente del Consejo de Administración, Rafael Mercadal Timonar.

Teatro Principal DE MAHÓN

Cineógrafo último modelo y películas de las más acreditadas marcas. Extraordinaria sesión para hoy 3 GRANDES ESTRENOS DOBLE EQUIVOCACIÓN GIOCONDA y la emocionante película del cineógrafo, verdadero éxito titulada FALTA ESCONDIDA que se divide en dos partes. PROGRAMA Los caballos de la institutriz Amor hasta la muerte (gran éxito). Doble equivocación (estreno) Gioconda (estreno) La sin rival película dividida en dos partes FALTA ESCONDIDA A las 9. Para mañana domingo tras grandes sesiones a las 6 y media, 8 y media y 10 y cuarto noche. GRANDES ESTRENOS En breve grandes novedades.

Colocación

Se desea encontrar una familia natural de esta isla, compuesta de cuatro o cinco personas (entre ellas una mujer, para el cuidado del corral) que quiera establecerse en Tánger, para tener bajo su cuidado una porción de terreno de cuatro hectáreas plantado de árboles frutales. Se ofrecen actualmente 100 pesetas mensuales al jefe de familia y de 1'50 a 3 pesetas diarias a los demás individuos según sus aptitudes. Según su comportamiento, tendrán habitación en la casa y la alimentación será por su cuenta.

Se adelanta el importe de los pasajes. Para más detalles e informes, dirigirse a DON JOSÉ CHAZARA, Empresario de Obras Públicas, en Tánger. 3—

Para alquilar

Lo están las casas números 25 y 27 de la calle de Anunciay de esta ciudad, propias para talleres. Para informes, plaza Príncipe, 18. 24

Consumo Público

MATADERO Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia: Día 28 mayo 1 vaca, 281 kilos, en Silvanu (San Luis). 1 ternero, 132, idem. 1 idem, 228, Algandar de Gomila. 1 idem, 212'500, es Loch Nou d'en Gerriquets. 8 cerdos, 77, Cugaló Petit. 4 idem, 32'500, Llita (Alayor). 1 idem, 18, noria de se Plenada. 2 idem, 34'500, Binixquet. 3 cabras; 24, Juan Mercadal (Alayor). Día 29 idem 1 ternero, 222 kilos, Antonio Guardia (Alayor). 1 idem, 131, B nida i Nou. 1 ternero, 101'500, noria de se Plenada. 3 carneros, 40, Binixquet. 1 idem, 9, son Sint.s. 1 idem, 9'500, estancia Binixquet. 2 idem, 28'500, huerto d'en Murillu. 8 idem y 3 cabras, 128, Juan Mercadal (Alayor).

Boletín Diario

Oficinas públicas Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II. Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia. Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución. Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.

Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III.

Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.

Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente.

Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.

Giro Mútuo.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo.

Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

Biblioteca Pública.—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco.

Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Giro postal.—En las Oficinas de Correos todos los días de 9 a 1.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores

Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16.

Giro postal Todos los días de 9 a 12.

Paquetes postales Imposición: todos los días de 10 a 12.

Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista

Todos los días de 10 a 13.

Recogido de buzones en las expendeduras Una recogida se verifica todos los días a las 13; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS

MAHÓN-PALMA Lunes y miércoles 8 noche.

MAHÓN-BARCELONA DIRECTO Jueves y sábados 5 y media tarde.

MAHÓN-ALCUDIA-BARCELONA Martes 9 mañana.

CIUDADELA-PALMA Viernes 8 noche.

CIUDADELA-ALCUDIA Martes y jueves 11 mañana.

PALMA-MAHÓN Miércoles y viernes 6 y media tarde.

BARCELONA-MAHÓN DIRECTO Martes y sábados 6 y media tarde.

BARCELONA-ALCUDIA-MAHÓN Jueves 4 tarde.

PALMA-CIUDADELA Sábados 6 y media tarde.

ALCUDIA-CIUDADELA Miércoles y viernes madrugada.

Curación rápida del dolor de cabeza

Probad Las acreditadísimas

Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando tambien muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Fenacetina, Opio ni morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal R. Abundancia 16--Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales a precios reducidos Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

Advertisement for Brandreth's pills, featuring an illustration of a woman and text describing the benefits of the pills for various ailments.

Advertisement for SAIZ DE CARLOS stomach and intestinal medicine, including text about digestion and a list of ailments treated.

Advertisement for 'SOBRE-MONEDERO' postal service, detailing its benefits for sending money and goods across the country.

Para Montevideo y Buenos-Aires Servicios de la Compañía Trasatlántica

Tomasso di Savoia SALTA Alfonso XIII

ACADEMIA TÉCNICA TELEGRAFIA SIN HILOS. Cursos teórico-prácticos preparatorios para radiotelegrafistas

JABON HERMIT Probadlo y lo usareis siempre Representante y Depositario en Mahón, D. GOMILA, Nueva, número 40

CHOCOLATES de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada.

Société generale de Transports maritimes a vapeur Línea directa para el Rio de la Plata

SALTA admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal. -Barcelona.

PAPELES PINTADOS para decorar habitaciones Novedad y Economía Pídanse nuevos muestrarios Pi y Margall núm. 30.--Mahón